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Las colecciones de Boyer 
Al final le terminaran apodando "el Mesías" y es que votos para ello está haciendo, o mejor, 
están haciendo que los haga. 
La incógnita hay que centrarla en el qué ocurrirá en la próxima ocasión porque ya no le quedan 
más mejillas. El ex-ministro socialista y actual hombre de banca (picado, digo, golpeado re
cientemente por José María Ruiz Mateos) parece destinado a pagar el pato, torta que se pierde 
e ira dirigida a las acciones gubernamentales, torta que recibe el señor Boyer e ira que se traga 
el señor Boyer. 
La problemática estriba en que junto a la colección de tortas, manotazos, tortazos o como se 
quiera llamar, habrá que realizar otra de gafas, que qué culpa tendrán. ■ 

El Pepe Illaniobra 
No podía ser de otra forma, a Barranco le han salido ranas "los compañeros" de la oposición. El PP ha resurgido con fuerza tras 
el retomo de Manuel Fraga y está dispuesto a hacer lo que sea amargando la vida a los del SOE, que igual dentro de poco son los 
del SOS. 
Y para que el fastidio sea mayor, si cabe, lo basan en alianzas con los del CDS que por algo van de bisagras. Y ya lo ven, de 
momento la puerta de Segovia ha sido echada abajo y la de Madrid ... 
Los hay que dicen que "torres más altas han caido". Ya veremos. ■ 

1 de mayo, 2 de mayo ... 7 de mayo: 
San Madrid 
A las festividades de mayo (que, reconozcámoslo, no son pocas) ya no les falta de nada porque los 
encierros, ese gran atractivo de los San Fermines, están ya a la orden del día: don Nicolás rejonea y 
don Felipe ... don Felipe se acuerda de cuando el también iba a la "mani" y se lo pasaba "chupi". 
Tiempos aquellos. 1 

- BILLETES FERROCARRIL - ESTANCIAS EN APARTAMENTOS 

- BILLETES AVION - BILLETES DE BARCO 

- BILLETES AUTO-RES - PRESUPUESTOS PARA GRUPOS 

GA. T 1 J9 - ALQUILER DE COCHES - VIAJES DE NOVIOS 

- ESTANCIA EN HOTELES - ESPECIAL «TERCERA EDAD» 

NUESTRA DIRECCIÓN ES: 

CALLE MADRID, 12 

. 695 62 30 - 695 58 7 4 
• TELEFS. : 695 30 46 - 696 15 13 • GETAFE (Madrid) 
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Fiestas 89 
Tienen estas fiestas de Getafe una significación especial al celebrarse 
dentro del X Aniversario de los Ayuntamientos Democráticos. Son diez 
años de festejos locales en democracia, lo cual supone, entre otras cosas, 
diversión en libertad y con participación. 
Esa participación viene a ser el alma mater, la base fundamental de todo lo 
que se ha realizado y realiza para el divertimiento y sana expansión del 
común. Asociaciones ciudadanas e institución municipal unidos en un 
mismo esfuerzo: hacer las mejores Fiestas. 
En el programa de este año se podrá encontrar aquella actividad o actuación 
que más pueda interesar, seducir a cualquier lugareño o foráneo, porque de 
eso se trata, de encontrarse a gusto y en coincidencia con otros vecinos, con 
los amigos y con uno mismo. 
Las Fiestas de Getafe son las fiestas de todos, porque ENTRE TODOS 
hemos sido capaces de darles el contenido y el continente que las significan. 
Apurémoslas, gocémoslas sabiendo en todo momento y lugar que nuestra 
libertad acaba donde empieza la del prójimo. Diez años de Ayuntamientos 
Democráticos nos contemplan, sigamos mereciéndolos como hasta la 
fecha. 
Que estas fiestas nos procuren la mayor felicidad . Nos lo debemos. ■ 

Pedro Castro Vazquez, Alcalde de Getafe 

COMERCIAL 

FRIMARROD, S.L. 
REFRIGERACION INDUSTRIAL 

APARATOS ALIMENTACION - HOSTELERIA 
C/. Capitán Carlos Haya, 8 Telef.: 695 23 96 
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Mucho dinero y poca fiesta 

Durante los últimos años existe en Getafe una "moda dialéctica" que se pone de 
manifiesto con la llegada de las fiesta patronales. La moda argumenta que "cada año 
son peores". 
Puede que en algunas ocasiones la que se ha denominado la voz popular no cuenta 
con la información adecuada para emitir opiniones que se acomoden en toda su 
extensión a la realidad, pero en ocasiones como la que nos ocupa es, sin duda alguna, 
la voz más cualificada; no en balde se trata de un acontecimiento popular corno son 
las fiestas patronales. 
Al margen de que las fiestas resulten más o menos vistosas, más o menos exitosas, 
no resulta comprensible que el presupuesto de estas ascienda a la treintena de 
millones. 
No hay grandes actuaciones musicales (en el terreno económico), más bien al 
contrario, actuaran varios grupos locales, lo cual supone una iniciativa positiva, si 
bien lo ideal sería la mezcla de estos con actuaciones taquilleras del momento; no 
hay actividades que resulten costosas. No parece, en definitiva, que el presupuesto 
se acomode a la oferta. 
Si las fiestas "son cada año peores" no es, precisamente, por falta de recursos 
económicos.• 

Europa somos nosotros 

GET AFEES MUNICIPIO DE EUROPA, negar esta afirmación no es sensato, ni 
haría honor a la verdad. Resulta, sin embargo, asombroso que ahora se repita tan 
insistentemente. 
Bien es cierto que según la "teoría tectónica de placas", para pasar del actual 
Marruecos a la actual España no se necesitaba por aquel entonces ni flotador. Pero 
de ahí a poner en duda que alguna vez nuestro pueblo no ha sido municipio de 
Europa ... la verdad, parece bastante disparatado. Y si no se pone en duda, ¿por qué 
repetirlo tanto? 
En todo caso, fueramos, seamos o dejemos de ser europeos y por si alguno no se lo 
ha creído, la semana pasada se izó la bandera de la Comunidad Europea en la plaza 
de la Constitución, que es la plaza del ayuntamiento. 
En el acto, emotivo y hortera, hubo palomas, sonó el himno a la alegría (mal, pero 
sonó) y dos niñ.os (lo mejor) más "salaos" que las pesetas leyeron en voz alta lo que 
les escribieron (lástima que no lo escribieran ellos). Y todo, para qué y por qué, pues 
para que se enteren de que Europa somos nosotros. Ahí queda eso. ■ 
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____________ Local_ 
La policía de Móstoles realizó la operación en un chalet del 
Sector 111 

Incautadas 37000 
dosis de cocaina 

Funcionarios de la policía judicial de Móstoles incautaron 37000 dosis 
de cocaina en una vivienda del Sector 111, junto a la droga se 
intervinieron tres armas y 15 millones de pts. en una operación que se 
puede considerar como la más espectacular que se ha desarrollado en 
Getaf e durante los últimos años. 

Antonio Carmona Moreno y su mujer, 
Pilar Amador, ambos de 41 años, fueron 
detenidos las semana pasada en la mosto
leña calle de Las Palmas. 
En el momento de la detención portaban, 
según fuentes policiales, 625 gramos de 
cocaína. La sección de estupefacientes de 
Móstoles había emprendido días atrás una 
investigación sobre los circuitos de distri
bución de droga en algunas localidades de 
la zona. La investigación se dirigió final
mente hacia los dos detenidos, quienes ya 
habían estado relacionados judicialmente 
con el tráfico de estupefacientes, el cual, 
según las mismas fuentes, les permitía 
manener un elevado nivel de vida sin tener 
ingresos justificados. 
Ordenado el correspondiente registro con 
orden judicial en las tres viviendas que 
tenían (en Getafe, Móstoles y Pan Bendi
to) se intervineron dos pistolas star, cali
bres 22 y 6,35; cinco cajas de municiones 
y medio millón de pesetas. 
En el chalet del Sector III se ocultaban un 
arma del calibre 7,65, otra parebellum y 

La codeína se encuentra en la mayoría de los 
preparados para la tos. 

GETAFE EXPRES 

una de gas, así como una ballesta y 15 
millones de pesetas escondidos en el gara
je. 
Según la policía, el matrimonio distribuía 
droga en Levante y Salamanca. Al parecer 
la vigilancia policial había observado que 
la pareja se relacionaba con pequeños 
traficantes de la zona, lo cual confirmo la 
sospecha que existía sobre su participa
ción en actividades ilegales relacionadas 
con la venta de estupefacientes. 
Esta operación supone uno de los reveses 
más importantes otorgados al tráfico de 
drogas en la zona, al tiempo que se suma 
al elevado número de actuaciones policia
les que durante los últimos meses se están 
llevando a cabo en el innovador barrio. 

Gustavo Jerez 

EL VISOR 

El comité de empresa de 
Autobuses Urbanos del 
Sur podría convocar nue
vas jornadas de huelga a 
partir del día 12 si no se llega 
a un acuerdo con la empre
sa. Las reivindicaciones del 
comité referidas a cuestio
nes salariales podrían moti
var que el mismo día 12 se 
produjera una jornada de 
huelga que impidiera que el 
traslado a Madrid en auto
bús se desarrollará con nor
malidad. Las diferencias 
entre ambas partes a la hora 
de fijar los servicios míni
mos fueron durante la pasa
da semana un punto más de 
divergencia. 

La inauguración de la 
Feria del Libro fue un éxito 
de público, la céntrica plaza 
de Gral. Palacios fue abarro
tada por el gran número de 
personas que se dieron cita 
durante el primer día. Pedro 
Castro, alcalde de Getafe, 
asistió al acto inaugural. 
El desagrado mostrado por 
portavoces de los libreros en 
días anteriores con motivo 
de la presencia en la feria de 
Grupos de Mujeres, no fue 
obstáculo para que la prime
ra jornada fuera un éxito. 

La apertura de la mediana 
situada en el paseo John 
LennonalaalturadeCASA 
intentará evitar los proble
mas circulatorios que se 
producen en determinadas 
horas puntas. Este punto 
vial ha sido calificado como 
de "muy peligroso" por res
ponsables municipales, 
quienes aseguran que la si
tuación será subsanada en 
un periodo de tiempo corto. 

Página 7 
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____________ L6cal_· 

La Virgen de los Angeles 

Entre la tradición y la devoción 
Tradición y religión llegan a fundirse de tal forma que las fronteras que separan ambos 

conceptos quedan diluidas en sentimientos a veces de pasión, a veces de curiosidad y 
normalmente alejados del halo de la racionalidad 

GETAFE EXPRES Pál!ina 9 



_· L6cal ___________ _ 
Una vez más el día de la ascensión fue, 
acompañado por un temporal veraniego, 
un día festivo y de tradición en Getafe. 
Miles de personas acompafiaron a la patro
na de la localidad en su recorrido desde la 
ermita del Cerro de Los Angeles a la 
iglesia de La Magdalena. 
En la puerta de la base se dieron cita las 
distintas autoridades locales. Los grupos 
políticos socialista, popular y centrista 
recibieron a la imagen a su entrada en el 
casco urbano, toda vez que habían trans
currido más de dos horas y media de 
pausado trayecto. 
La cantidad de personas que arrastra la 
patrona de Getafe, la convierten en uno de 
los símbolos más destacados de la locali
dad y en una de las tradiciones más asen
tadas. 
Aunque el 2 de agosto, día de Nuestra 
Señora de Los Angeles en el santoral, 
debería de ser la fecha marcada para rea
lizar la celebración, desde hace varias 
décadas ésta se viene realizando el día de 

Página 10 

Actos 

S.íbaclo 13 
22,J0 horas La Sal\'e 

Domingo U 
20,30 horas Proresiún 

Lunes IS 
20,J0 horas Prol'esiún 

Domingo 21 
18,00 horas Misa \'t'Sperti 

na al término 
de la cual se 
efectuarít el re 
torno al Cerro 
de Los Angeles 

la ascensión. 
El motivo del cambio, aunque puede re
sultar paradójico, es estrictamente labo
ral. Getafe, antafio localidad agrícola, 
disfrutaba de sus fiestas patronales duran
te el mes de agosto, viendo alteradas en 
estas fechas las labores campesinas. Por 
este motivo se decidió cambiar la festivi
dad y trasladarla al día de la ascensión, 
fecha que marca los límites de las fiestas 
patronales. 
El masivo acto religioso, que no tiene 
lugar en otras localidades limítrofes, y la 
peculiar y tradicional "peregrinación" 
Cerro de Los Angeles-iglesia de La Mag
dalena, iglesia de La Magdalena-Cerro de 
Los Angeles, tienen en "La Salve" un 
ritual complementario que dotan a la cele
bración de originales y particulares carac
terísticas. 
La Salve, representación simbólica de la 
asunción de la Virgen a los cielos, despier
ta la curiosidad de los visitantes y ajenos a 
los actos y la pasión y devoción de los que 

GETAFE EXPRES 
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año tras año asisten a la 
escenificación. 
La masiva afluencia de 
público a este acto, que 
impide que la iglesia 
"grande" pueda albergar 
a la totalidad de los asis
tentes y el gran número 
de personas que conse
cuentemente se quedan 
en la calle, ha impulsado 
a las distintas autorida
des a poner en práctica 
innovadoras experien
cias pilotos. 
De esta forma, se ha in
tentado recientemente 
que grandes pantallas de 
video instaladas en el ex
terior mostraran a los que 
no habían podido entrar 
en la iglesia lo que ocu
rría en el interior de la 
misma. 
Los más tempraneros 
aguardan pacientemente 
durante horas en la igle-

sia, consiguiendo así un lugar de privile
gio para, un año más, verlo. 
La leyenda también aparece en el entorno 
y la historia de esta imagen capaz de 
mover y arrastrar masas importantes de 
personas. La aparición -asegura la leyen
da- de la imagen a un pastor en el cerro de 
Los Angeles y la situación geográfica del 
lugar, considerado el centro de España, 
facilitan que una tradición y una fiesta 
puedan convertirse en algo más. 

GETAFE EXPRES 

,, 

La Salve, representación 
simbólica de la asunción de 
la Virgen a los cielos, 
despierta la curiosidad de 
los visitantes y ajenos a los 
actos y la pasión y devoción 
de los que año tras año 
asisten a la escenificación. 

La cantidad de 
personas que 
arrastra la 
patrona de 
Getafe, la 
convierten en 
uno de los 
símbolos más 
destacados de la 
localidad y en 
una de las 
tradiciones más 
asentadas. 

La leyenda asegura que 
en el siglo XVI fue halla
da por unos pastores des
pués de una gran tormen
ta, trasladada a una casa, 
la Virgen volvió a apare
cer en el cerro, ante lo 
cual, se la trasladó nue
vamente a Getafe, pero al 
volver a aparecer en el 
cerro se le construyó una 
ermita en el mismo allí. 
La carroza en la que es 
transportada fue realiza
da por Juan Maurat en el 
año 1775, es de madera 
policromada en oro. 
U na de las características 
más peculiares de la 
imagen es el arco, de 
plata y piedras preciosas, 
fue construida en 1739 
por los plateros Francis
co Torres y José Estrada. 
El manto rojo, el más 
preciado, fue bordado a 
mano en oro y es, sin 

duda alguna, el más valioso de los que la 
Virgen posee. 
Desde el año 1616, primer día que se 
celebró la fiesta de Nuestra Señora de Los 
Angles, hasta nuestros días, ha perdurado 
y crecido una tradición que continua mo
viendo a miles de personas. ■ 

Gustavo Jerez 
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____________ Local_ 
En homenaje al 30 aniversario de la CE 

La bandera de la Comunidad europea 
se izó en Getaf e 

Con motivo del 30 aniversario de 
la constitución de la Comunidad 
Europea, se izó en Getafe la ban
dera de esta institución que ha 
prentendido, aunque sin llegar a 
consolidarla, la unidad de las 
naciones europeas. 

Al acto asistieron los representantes de los 
cuatro grupos políticos con representación 
plenaria, no en vano el Manifiesto-Petición 
aprobado en sesión plenaria del 2 de marzo 
que hacía referencia a la Unión Europea y 
que es el origen del acto simbólico del pasa
do día 5, fue votada por todos los grupos 
políticos. 

._, l.. '·TA'-'. 
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Antes de izar la bandera de la Comunidad 
Europea en la Plaza de La Constitución, 
flanqueada por las de España y la Comuni
dad Autónoma de Madrid, dos niños intenta
ron leer al unísono un texto elaborado para la 
ocasión, la improvisación y desparpajo de 
los niños fue lo más destacado y simpático 
de una jornada rodeada de una excesiva 
pomposidad y que a la postre resultó, pese a 
todo, un tanto pobre. 

Momento en el que el alcalde y los niños sueltan las palomas. 

Una vez que los niños dieron por terminada 
la única lectura que tuvo lugar en el acto, los 
dos niños y el alcalde de la localidad, Pedro 
Castro, soltaron unas palomas que volaron 
sobre la plaza al tiempo que sonaba el himno 
a la alegría. 
Finalmente se izó la bandera de la Comuni-

dad Europea como homenaje por el 30 ani
versario de la Unión Europea. 
El manifiesto aprobado en el ayuntamiento 
de Getafe reconoció que "cada vez es más 
urgente transformar la Comunidad Eco
nómica en una verdadera entidad política 
solidaria". El texto se refiere y reclama la 
consecución del gran mercado Unico 
Europeo "que debiera -dice- haber queda• 

Las primeras en la historia del cuerpo 

Elecciones en Cruz Roja 

El pasado sábado, 6 de mayo tuvo lugar la 
primera jornada electoral dentro del cuerpo, 
ya civil, de Cruz Roja. 
Esta fecha histórica dentro de Cruz Roja 
Española, marca el inicio de la elección 
democrática del presidente y la asamblea de 
vocales en una institución. 
Desde el año 1986, comenzó a plantearse la 
necesidad de que Cruz Roja modificara sus 
estatutos para adaptarse al nuevo sistema de
mocrático. 

QF.TAFF. F.XPRF.S 

El anterior esquema vertical de elección y 
presencia de cargos, ha sido sustituido por 
un nuevo sistema piramidal en el que los 
electores son los miembros activos del cuer
po, junto con los socios suscriptores. 
De la nueva Asamblea elegida en Getafe, se 
seleccionará una terna que participará en la 
elección del nuevo presidente. La nueva 
Asamblea quedará finalmente constituida el 
día 27 de mayo.■ 

do constituido en 1970", y continua mati
zando que "no se prevee actualmente nin
guna nueva etapa que haga creible el pla
zo de 1992". 
Finaliza, el texto, comprometiendo al ayun
tamiento de Getafe a una campaña informa
tiva entre los ciudadanos. ■ 

Gustavo Jerez 

El enterramiento de 
la vía a estudio 

Tras varias reuniones tripartitas (Ministerio 
de Transportes, RENFE y Ayuntamiento de 
Getafe) mantenidas durante las últimas 
semanas entre todas las partes, se ha encar
gado un estudio de viabilidad técnico para 
comprobar las posibilidades reales que 
existen para que se lleve a cabo el enterra
miento de la vía a su paso por Getafe. 
Una vez que el informe de viabilidad decla
re la posibilidad técnica que existe para des
arrollar el proyecto y en caso de que la res
puesta fuera afirmativa, habría que proce
der a fijar las cantidades que cada institu
ción (Ministerio, Ayuntamiento, RENFE) 
tendrían que aportar para hacer realidad el 
costoso proyecto. ■ 
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EXPONGA 
SUS QUEJAS 

Los textos destinados a 
esta sección no podrán 
exceder de 30 líneas me
canografiadas y deberá 
adjuntarse el nº del 
D.N.I., si lo prefieren 
podrán hacer las consul
tas por teléfono todos los 
martes de 11 a 12,30 lla
mando por teléfono. 
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Un semáforo bien 
puesto 

Si bien se agradecen el tipo de 
secciones como al que va diri
gida esta carta, espacios que, 
como bien reza a la cabeza de 
la página, son ocupados con 
denuncias y quejas de los ciu
dadanos de Getafe, que encon
tramos de esta fonna una 
manera de denunciar y poner 
de manifiesto las irregularida
des y defectos de todo tipo; si 
bien se agradece, decía, todo 
esto, en esta ocasión mi carta 
no tiene ánimo de denuncia, 
más bien al contrario. 
Getafe tuvo un famoso 
"boom" de los semáforos hace 
ya algunos meses. Se instala
ron semáforos en los lugares 
más insospechados y también, 
que es lo peor, en los más inne
cesarios. Aquello fue sin duda 
una de las mayores sorpresas (a 
nivel de calle) que este go bier
no municipal nos ha dado, una 
acción que por otra parte ha 
traído en muchos casos un 
lógico malestar. Pese a esto 
observé hace escasas fechas 
como el semáforo de la calle 
Arboleda en su intersección 
con la calle Magdalena había 
sido cambiado y se había colo
cada uno alto. El semáforo se 
ve perfectamente varios me
tros antes de llegar a la inter
sección y puede evitar errores 
de los conductores. Acciones 
como estas, que tal vez no sean 

demasiado importantes o sig
nificativas, se llegan a agrade
cer y resultan más lógicas para 
el ciudadano que otras que a 
priori parecen m~s beneficio
sas y solo reportan perjuicios e 
incomodidades 

Joaquín Valverde 

Burocracia 

Aprovecho estas páginas para 
denunciar o al menos mostrar 
mi más enérgica queja por la 
lentitud burocrática que, como 
supongo en todos los sitios -
desgraciadamente-, existe en 
esta localidad en lo que a los 
asuntos municipales se refiere. 
Ir al ayuntamiento ha tramitar 
algún papel o en ocasiones a 
fonnular una pregunta supone 
a veces que te manden a otra 
dependencia, mostrador o 
ventanilla; en cuanto a la pre
gunta, a menudo no tienen 
respuesta para cuestiones es
trictamente municipales. 
Desde aquí quisiera instar a las 
autoridades para que el funcio
namiento de nuestro ayunta
miento fuera más ágil y eficaz. 
Gracias 

Yolanda Armiñán 

Televisión Madrid 

Al parecer ya han comenzado 

las emisiones de Canal Ma
drid, y digo al parecer porque 
yo en mi receptor no consigo 
captar esa programación. 
La antena colectiva de mi blo
que de viviendas está orienta
da a Torre España (lo cual es 
correcto según los comenta
rios) y apenas nos las instala
ron hace 4 ó 5 meses con más 
potencia y calidad que la ante
rior. 
Si después de tanto esperar a la 
televisión autonómica ahora 
resulta que hay que instalar un 
adaptador que suponga otras 
40 ó 50.000 pts, si además, 
todo esto lo supongo más por 
comentarios que por informa
ciones oficiales de la Comuni
dad Autónoma de Madrid, me 
parece que mal empieza el 
canal de Madrid. 
Lo primero que hay que hacer 
cuando se inicia una emisión 
es infonnar al público de que 
se va a dar esa emisión y como 
puede recibirla, vamos digo 
yo. Al final, como siempre, 
más de uno hará su agosto a 
costa de la desinfonnación 
general instalando antenas, 
adaptadores, etc. donde haga 
falta y donde no. 
¿ O acaso la programación está 
tan cogida por los pelos que 
prefieren que la vea de mo
mento cuanta menos gente 

. ? meJor . . 

Osear Tomé 

__ 11 · ~-- = \ ___ _ 

INDUSTRIAS 
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FUENLABRADA (Madrid) 
Teléfonos: 690 82 12 

690 82 94 
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-----------------Puebl6s_ 
En Leganés 

Inauguración de la 
comisaría ambulante 

La delegada de gobierno, Ana Tutor y Encarna Pérez, viuda de 
Enrique Tierno Galvan, presidieron en Leganés las fiestas del 
2 de mayo, en el barrio de La Fortuna. Asistieron junto al alcalde 
de la localidad, Fernando Abad, a la inauguración del parque 
Tierno Galván. 
Además se abrió la primera comisaría ambulante de denuncias 
que se ubicará en el barrio de La Fortuna. Esta es la prifl!l~ra 
comisaría ambulante de denuncias que se ubica en la zona sur 
madrileña, tras las 13 que funcionan en la capital madrileña. 
La delegada de gobierno, Ana Tutor, tambien opinó sobre la 
inaguración del canal autonómico, respecto al cual se mostró 
optimista. ■ 

Concejal de IU citado a declarar 
por incitador del desorden 

El concejal de IU de Leganés, Manuel Espinar, y varios 
representantes vecinales y de CCOO fueron citados a declarar 
ante el juzgado de instrucción número 3 de la localidad, debido 
a una denuncia en la que se les acusa de incitar al desorden 
público. 
Los hechos ocurrieron el pasado mes de marzo, cuando un 
centenar de personas irrumpió violentamente en la casa consis
torial debido a la prohibición de entrada al pleno sin invitación. 
Precisamente el sistema, se adoptó como medida precautoria por 
los desórdenes que se venían produciendo en el pleno. 
El sistema de invitaciones para pasar al pleno vigente tambien en 
Mosto les finalmente ha sido derogado en Le ganes por las protes
tas de los vecinos. 
La citación ante el juez responde a la denuncia interpuesta por la 
policía municipal, en la que se argumenta que ellos fueron los 
incitadores del alboroto.■ 

En Alcorcón 

José Angel Gómez, 
concejal de 
Salud Pública 

Presentado el Plan funcional 
del nuevo hospital 

El Plan funcional del nuevo hospital de Alcorcón, que se 
comenzará a construir a finales de año, se presentó esta semana 
al director provincial del IN SAL UD, Francisco Ortega. Al acto 
asistieron además, los alcaldes de Alcorcón y Móstoles, junto a 
autoridades sanitarias. 
El diseño técnico del nuevo hospital ha sido elaborado por 
expertos del INSALUD y los doctores Vallejo, Bermejo y la 
doctora Carrasco, en función de la población de Alcorcón y las 
posibilidades de crecimiento (superiores a la media). Las obras 
se adjudicarán en cuanto se ultime el proyecto arquitectónico. 
El nuevo hospital de Alcorcón contará con 349 camas, que vienen 
a completar las 70 del Hermanos Laguna. El nuevo hospital 
contará con novedades importantes como unidades de oncología, 
endoscopias y una unidad de cirugía ambulante. Además, contará 
con novedades "de lujo en Europa", según las calificó Francisco 
Ortega, como la de tener 2 camas por habitación y teléfono 
individual. 
También se trató la remodelación del Hermanos Laguna que 
alcanzará un coste de 300 millones de pesetas y cuyas obras 
comenzarán en un plazo de 3 meses. La costosa remodelación 
obedece a la ley que señala que si se remodela un sistema sanitario 
deben ser mejorados en profundidad todos sus sistemas. Así 
mismo, Francisco Ortega señaló que en un futuro este hospital 
podría albergar camas de medio y largo plazo de las que carece 
la zona.■ 

Materiales de Construcción CORTES 
AZULEJOS - PAVIMENTOS 

EL GRES más BARATO 

EXPOSICION Y VENTA: 
Reina Victoria, 18 · Macarena, 21 
Teléf. 698 23 80 · PARLA (Madrid) . · _ Teléf. 699 50 50 
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Juan Alarcón: "en estos momentos existe 
una gran conciencia sindical" 

La zona sur ha sido y es una de las más conflictivas dentro del panorama de la 
comunidad madrileña, y la que con mayor intensidad ha sufrido la crisis económica y 

sus consabidas consecuencias. En esta entrevista, Juan Alarcón, secretario general de la 
unión comarcal, analiza los problemas a los que se enfrentan estos municipios y el papel 
que juegan en su resolución las centrales sindicales constituyéndose, hoy por hoy, como 

una de las fuerzas políticas y sociales más importantes de nuestro país; no en vano 
estamos ante el renacimiento del sindicalismo. 

UGT comarcal está compuesta, aproxima
damente, por unos 5.000 afiliados, aunque, 
después de los últimos acontecimientos 
políticos y sociales que han sacudido a toda 
España, el número de sindicalistas aumenta 
paulatinamente, sin llegar a cifras sobresa
lientes teniendo en cuenta el porcentaje de la 
población activa en relación con el movi
miento obrero. La mayoría pertenece a gran
des empresas, y en cuanto a sectores, es el 
metal, por su tradición, peso y conflictivi
dad, el que mayor cantidad aglutina. A pesar 
de ello, también está surgiendo un cuerpo 
destacado de militantes dentro de las federa
ciones, ayuntamientos y servicios públicos. 
UGT cubre todos sus gastos mediante las 
cuotas de sus abonados, compaginándolo 
con otro tipo de actividades, tales como la 
venta de libros, las casetas que se instalan en 
las fiestas de los pueblos y a través de las 
subvenciones que recibe de la propia Unión 
Regional de Madrid. 
El sindicalismo está muy arraigado en la 
historia de las grandes empresas, pero,¿qué 
ocurre con los trabajadores de las pequeñas 
y medianas industrias?. En palabras de Juan 
Alarcón. la afiliación de estos trabajadores 
es más complicada."El trabajador de una 

Los sindicatos se han convertido en la principal fuerza de oposición a las distintas administraciones 

ALTA PRECISION INDUSTRIA MECANICA 

FABRICACION DE PIEZAS PARA AUTOMOVILES 

Carretera de Toledo, km. 11,800 • Getafe (Madrid) • Teléfono 695 38 58 
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Los dos sindicatos mayoritarios aunaron sus fuerzas el pasado dia 1 

gran empresa se ve protegido al afiliarse; 
en cambio, en los talleres pequeños, el 
dueño está allí físicamente, es el que dirige 
y trabaja. Todavía se da el caso de perse
cuciones; por lo tanto, es normal que el 
gran número de militantes de las centrales 
sindicales sea de las grandes empresas, 
que no sufren de discriminación y perse
cución, al contrario". 
Para el secretario de la unión comarcal, la 
situación económica de la zona sur es mucho 
más preocupante de lo que a primera vista 
pueda parecer. Aquí se ha destruido un 
número considerable de puestos de trabajo 
por la remodelación y crisis que muchas 
empresas sufrieron. Además, el prototipo de 
trabajador es el manual, muchas veces sin 
cualificación, unido a una precariedad del 
empleo donde se tiende a los contratos even
tuales en detrimento de los fijos . Todo son 
preguntas, porque, ¿acaso se está haciendo 
algo por resolver estos problemas? ."Creo 
que sí se está haciendo algo. La adminis-

Piense siempre en su seguridad 

tración está apoyando el tema con los 
jóvenes a través de las escuelas taller, 
aunque también encontramos cuestiones 
sin resolver, como el de los trabajadores 
mayores de 40 años y la mujer. En este 
sentido no se está haciendo prácticamete 
nada porque tampoco hay mecanismos 
factibles". 
Para ello, la central sindical propone un 
reciclaje de estas personas, unos cursos 
organizados por el INEM para trabajadores 
mayores de 45 años desempleados y sin 
cualificar. Para aquellos a quienes no les es 
posible acce,der a este tipo de solución, ya 
que sus características les impiden acoplarse 
al mercado de trabajo y necesitan sobrevivir 
de alguna manera, se aboga por el salario 
social. En cuanto a la mujer, UGT sugiere un 
esfuerzo para la formación de buenas 
profesionales,dejando a un lado la inexpe
riencia, uno de los mayores impedimentos 
con los que se encuentran. Si estas propues
tas son viables o no, depende de la 

auto 
escuela 

11 ABRILII 

Le garantiza una enseñanza segura con los mejores 
medios que puede encontrar a su alcance. 

C/ Magdalena, 17. GETAFE. Teléfono: 681 14 99 

administración."Lo primero que se necesi
ta es voluntad política de gastarse dinero 
en eso. Todos los ayuntamientos y la 
administración han pecado de invertir en 
cosas que se veían rápidamente. En cam
bio, para la formación de trabajadores no 
se ha invertido lo suficiente porque resul
ta un rendimiento a largo plazo. La volun
tad política es la única que puede salvar 
esto, la voluntad política de que la admi
nistración invierta en cosas que se van a 
ver con el tiempo." 
UGT comarcal mantiene discrepancias tanto 
con los ayuntamientos socialistas como con 
su nuevo aliado a nivel nacional, CCOO. 
Con el primero, por el incumplimiento con el 
sindicalista; con el segundo, porque las rela
ciones no han gozado siempre de muy buena 
salud."Creemos que los ayuntamientos 
socialistas deberían apoyar más al sindi
calismo. Una baza importante de los par
tidos políticos para ganar las elecciones 
fueron los trabajadores. Sin embargo, a la 
hora de apoyarnos, no han hecho nada. En 
cuanto a Comisiones Obreras, le verdad 
es que hemos tenido bastantes problemas 
en las fábricas por cómo llevar el sindica
lismo en las empresas. Creo que a nivel 
estratégico nos siguen separando diferen
cias importantes, pero hay que intentar ir 
limando asperezas, aunque la unidad total 
sea muy difícil." 
14-D, huelgas, manifestaciones, todas estas 
medidas de presión obligaron al gobierno 
socialista a gastar 200.000 millones de pese
tas . Un paso importante. Pero también se ha 
conseguido un incremento en la confianza 
de los trabajadores en los sindicatos."Unos 
y otros necesitábamos revalorizarnos 
para defender los intereses de los más 
marginados en la sociedad, y esto ha dado 
pie a que los trabajadores tengan más 
confianza en los sindicatos y que se afilien 
más. &te dato es importante porque 
demuestra que a la gente le interesa lo que 
hacemos. Se está creando una conciencia 
sindical importante." 1 

ANA SALAMANCA 

La 

:A~~~!~}I~~ =r-
C/ Alcalde López Casero, 7. MADRID. Teléfono: 404 37 85 Don Fadrique, 20 Getafe 
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N neva Factoría de Hercules A eros pace 
Inversiones, puestos de empleo y ... con
taminación para Parla trae la nueva 
factoría que la multinacional Hercules 
Aerospace ha inaugurado en la locali
dad. 
Tras 2 años de intensas gestiones, frus
tradas con otras localidades, Hercules 
Aerospace inicia su fase de pruebas en la 
factoría inaugurada en Parla. 1300 
millones de pts. de inversión y empleo 
para 300 personas, entre los que se 
cuentan 70 técnicos altamente cualifica
dos . 

Octubre será el mes en el que Hercules 
Aerospace inicie su producción real desde la 
nueva factoría, Situada en una extensión de 
15000 metros cuadrados en el polígono 
Ciudad Industrial de Parla, fabricará fibra de 
carbono y otros materiales empleados en la 
industria aeronaútica, automovilística y en 
útiles deportivos. 
La inauguración oficial de Hercules Aero
space en Parla fue presidida por el presiden
te de la multinacional americana, Edward 
Sheehy, el alcalde de la localidad, Pedro 
Bermejo, directivos de la empresa Construc
ciones Aeronauticas CASA, responsables 
del Instituto Nacional de Industria, técnicos 
del Ministerio de Defensa y responsables de 
la multinacional en Europa y EEUU. Preci
samente Hercules Aerospace, que factura 
unos 300.000 millones de pts. anuales, tiene 
más de 70 factorías en todo el mundo, de 
ellas 16 en Europa. 
La inversión en la factoría de Parla, 1300 
millones de pts ., proviene en un 10% de la 
contribución de la empresa estatal ENISA. Y 
se favorece además de los beneficios que 
conlleva el instalarse en zona de urgente 
reindustrialización como Parla, lo que supo
ne un 15% de subvención del INI en la 
inversión. También es factor clave en la 

GETAFE EXPRES 

ubicación de esta factoría la cercanía de 
CASA, cliente seguro de la multinacional en 
un 60% de su producción, según los pactos 
ya realizados entre lamultinacinal y su clien
te. 
No obstante, Hercules Aerospace ha llegado 
a la zona sur rodeado de polémica, ya que 
antes de ubicarse en Parla se tanteó la posi
bilidad de municipios como Getafe, Lega
nés, Colmenar y Torrejón. El director finan
ciero de la factoría de Hercules Aerospace en 
Parla, Jaime Balmori, nos comenta las inci
dencias que han surgido en las negociacio
nes. 

¿Ha sido meramente circunstancial la 
ubicación de · la factoría en Parla o ha 
habido un rechazo de otras localidades?. 

Parla es la zona en la que más de acuerdo 
estabamos todos. Desde que decidimos in
stalamos aquí hemos tenido unas relaciones 
cordiales , excelentes diría yo, con el ayun
tamiento. Rechazo no ha habido. Inicial
mente la empresa se planteó crear la planta 
en distintas zonas alrededor de Madrid, en la 
zona norte, noreste y luego pensamos en la 
zona sur. Los beneficios eran los mismos en 
todas partes, ha sido una decisión estratégi
ca. 

Pero antes se tantearon otras localidades 
de la zona sur. 

Sí, pero no se fraguaron las conversaciones 
que se mantuvieron en aquella época con el 
ayuntamiento de Getafe, Leganés, Torrejón 
o Colmenar Viejo, pensábamos instalamos 
en 3 Cantos. 

Se argumentaba desde algunos ayunta
mientos que no fraguaron las negociacio
nes por el alto nivel de contaminación de la 
factoría. 

La contaminación que produce esta factoría 

es mínima. Ninguna. 

El tema fue denunciado en la asamblea 
por una diputada del PP 

Ya salí al paso de aquello con unas declara
ciones. Tenemos todo un sistema de elimina
ción de residuos líquidos y gaseosos que es 
lo último actualmente en la materia. O sea, la 
planta no es contaminante y la poca contami
nación que pueda haber está controlada. 

CASA es el primer cliente potencial de 
esta factoría 

Tenemos acuerdos firmados garántizando
les un mínimo de sus necesidades en lo que 
se refiere a materiales compuestos. 

¿Habrá clientes europeos para la factoría 
de Parla? 

Sí, pensamos no sólo en el mercado nacio
nal, dominado prácticamente por CASA, 
sino también en el mercado europeo, compa
ñías ubicadas en Europa occidental, en dis
tintos países de la CEE, de empresas como 
Aerospacial en Italia y Francia, British Ae
rospace en Inglaterra y otras en Suecia y 
Holanda. Durante el primer año de produc
ción exportaremos el 35 ó 40 %. 

¿Hay suficiente mercado para que Hercu
les Aerospace se pueda expandir? 

Está en la mente de todos el hecho de que la 
empresa se pueda expandir. Pero ahora 
nuestro objetivo es poner esta planta en 
marcha y ver cuáles son las necesidades de 
este mercado y nuestras perspectivas de 
futuro . Creo que hay mercado. Hablamos de 
productos muy nuevos. ■ 

Esther García 
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Es el único vehículo para llevar todo tipo de vida. 
Una, para todo: La Vanette es el coche total, con lo mejor 

de los turismos y con todo el espacio y la comodidad del mundo. 
Por todo esto, y por la calidad y tecnología Nissan, la Vanette 

es la más vendida en su clase. 
Más de 600 puntos a su servicio en toda España. 
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NISSAN 

Nissan Vanette. 
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Continúan los 
conflictos con CASA 

El Ayuntamiento de Getafe 
pretende presionar al gobier
no regional para impedir el 
desmantelamiento de CASA 
en Getafe. De este modo, in
tenta mantener los puestos de 
trabajo que la empresa estatal 
ha creado en este municipio e 
impedir la diseminación de 
Construcciones Aeronaúticas 
en diferentes localidades. La 
empresa alegaba para su mar
cha la falta de terreno para 
edificar, aunque el ayunta
miento, mediante un acuerdo 
con todos los grupos políticos, 
intentará ofrecer el suelo edi
ficable necesario que impida 
la marcha de esta empresa 
dependiente del INI. CASA, 
debido a este problema, ha 
trasladado parte de sus insta
laciones a zonas de la Comu
nidad Autónoma de Castilla
La Mancha , Illescas o Bara
jas, estudiándose la posibili
dad de ubicar parte de su equi
po de producción en Torrejón. 
La corporación municipal 
pretende llegar a la modifica
ción del Plan General de Or
denación Urbana para califi
car el suelo necesario para la 
reestructuración de la facto

ría . ■ 

Amper negocia un acuerdo 
con Digital Equipment Corp. 

Digital Equipment Corp. (DEC), multina
cional norteamericana y segundo fabricante 
mundial de equipos informáticos, está nego
ciando con la empresa española de teleco
municaciones, Amper, un acuerdo que per
mitirá a la fábrica española suministrar a 
DEC equipos informáticos producidos en las 
instalaciones de Getafe. Como se recordará, 
Amper inauguró el pasado año una moderna 
factoría en este municipio de 21.000 metros 

cuadrados, lo que le permitió aumentar sus 
capacidad de producción. Digital ya cuenta 
con un acuerdo parecido con Alcatel Standar 
Eléctrica. Si este proyecto sigue en marcha, 
demostrará que Amper es, hoy por hoy, una 
de las empresas líderes dentro del campo de 
las telecomunicaciones, no sin antes haber 
pasado por un proceso de reestructuración 
económica considerable . ■ 

José 
Barrio nuevo 
durante su visita 
a la planta de 
AMPER-Getafe 

Proyecto de la CAM para la creación 
de salarios sociales 

Unas 300.000 familias pertenecientes a la 
CAM se verán beneficiadas por este proyec
to con el cual se pretende pagar un sueldo de 
33.000 pesetas mensuales y 7.000 por hijo a 
aquella parte de la población madrileña 
cuyos ingresos anuales no sobrepasen las 
400.00 pesetas. La iniciativa partió hace más 
de un año de la Consejería de Integración 
Social que inició un amplio estudio a este fin, 
llegando a la conclusión de que el 11 % de las 
familias y el 14% de la población madrileña 
se encuentra en una situación calificada de 
"desventaja social". Este salario social in-

cluiría a personas entre los 25 y 66 años de 
edad, empadronados en cualquier municipio 
de la región y con unos ingresos muy por 
debajo de las 400.00 pesetas. A cambio, los 
beneficiarios firmarán un "contrato de inser
ción" por el que se comprometen a realizar 
actividades que puedan ayudarles a salir de 
su situación. La puesta en marcha del plan 
costará a la comunidad entre los 7.000 y 
9.000 millones de pesetas a la comunidad, 
segunda tras el País Vasco en poner en 
marcha esta iniciativa dentro del territorio 
español. ■ 

· MESON 
de 

JEROMIN 

«BOMBI» 
El sitio ideal 

Padre Felipe Estévez, 4 
GETAFE 
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RECTIFICADOS 
PARA AUTOMOCION E INDUSTRIA ~i~1a 

Pequeñas y grandes series 
• RECTIFICACION DE MOTORES en general: 

Diesel, gasolina, compresores, nav2Jes, obras públicas, etc. 

• RECTIFICADO DE EXTERIORES 
Hasta (/J 1000 x 4000 de longitud, entre puntos y cigüeñales. 

• INTERIORES 
De ciclos automáticos y universal; SIN CENTROS, amplia capacidad 

• RECTIFICADO PLANO 
Tangencial y segmentos hasta 3000 x 800 x 800 

• LAPEADO 
Amplia capacidad, interiores y exteriores. 

• MECANIZADO 
Mandrinado, fresado, torneado, etc .... , amplia capacidad. 

• CROMADO DURO 
Hasta r/J 800 x 5000 de longitud 

• EQUILIBRADO 
Estático, dinámico y portátil 

• RECAMBIOS en general. 
Pistones, camisas, cojinetes, válvulas, juntas, retenes, etc ... 
(PRIMERAS MARCAS) 

CTRA. MADRID-TOLEDO, KM. 11, GETAFE (MADRID). TEL. (91) 695 40 12 
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X Campeonato de 
ajedrez del Club 

"Xetafe" 

Afición 
al 

ajedrez 

11 de mayo de 1.989 

Decoraciones Pedro 
Rodriguez 

Un 
• equipo 

con solera 
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PLAZA DE TOROS DE GETAFE 
"FIESTAS LOCALES 1.989" 
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LA FERIA DE LA ZONA SUR 

Día 13 de Mayo. Día 14 de Mayo 
NOVILLADA CON PICADORES CORRIDA CONCURSO DE GANADERÍAS 

8 novillos de Manuel Benítez 
Espadas: Manolo Espadas: Juan Antonio Esplá 

Bernard Marsella José Antonio Carretero 
Ramón Escudero El Fundi. 
Marco Girón. 

Día 15 de Mayo Día 16 de Mayo 
CORRIDA DE TOROS NOVILLADA DE PROMOCION 

6 toros de Aldeaquemada ·· 4 novillos de Felipe Triguero 
Espadas: Carmelo Rejoneador: Borja Baena 

Juan Rivera Espadas: Leonardo Coronado 
Marcos Valverde. García Higares 

Javi Campillo. 

Día 19 de Mayo Día 20 de Mayo 
BECERRADA LOCAL CORRIDA DE TOROS 

3 añojos y 2 vacas de Cabrero y González 2 toros de Nicolás Mateo 
Para los simpatizantes de las peñas 4 toros de Mari Carmen Camacho 

"La Oreja" ,"San Isidro" y "Manolo" . Rejoneador: Ginés Cartagena 
Así como para todos los asistentes. Espadas: José Antonio Carretero 

José Luis bote. 

Día 21 de Mayo Día 25 de Mayo 
NOVILLADA CON PICADORES NOVILLADA CON PICADORES 

6 novillos del Marqués de Tobal 6 novillos de José Escolar 
Espadas: Manolo Espadas: Joselillo 

El Javi Fernando Cámara 
Julio Martínez. Angel Martínez. 

ORGANIZA: 
PATROCINA: 

ANGEL GUZMAN y ANGEL TORRES 
ILMO. AYUNTAMIENTO DE GETAFE 

COLABORA: Peñas "SAN ISIDRO", "LA OREJA", "MANOLO" 

LOS FESTEJOS DARAN COMIENZO A LAS 7 DE LA TARDE 

j 
l 

\ 
j 
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1 Punto de mira 1 
Fin de temporada 

Ahora que empieza el buen tiempo y nos adentramos en el mes de mayo, ahora que van apareciendo 
las clasificaciones definitivas y finales de todas las competiciones,es el momento de hacer balance y 
resumir en cada club, en cada entidad lo que ha sido la temporada. 
Desde esta página resulta imposible alargarnos tanto, pero iremos poco a poco • A modo de adelanto 
recordemos lo hecho por los conjuntos de mayor entidad en Getafe. 
El club de futbol Getafe no ha realizado la campaña brillante que todos esperábamos, los fichajes y 
salidas de última hora han dejado a la entidad sin aspiraciones al ascenso y luchando por una buena 
situación entre los 6 primeros. El Tintoretto es el otro gran club que nos ha defraudado. Su objetivo 
era ganar el título, una intención ambiciosa pera para la que hay que mostrar mejor previsión y 
preparación, unos fichajes extranjeros más acertados, etc. 
En el lado positivo, la confirmación de que el Comercial de pescados seguirá en la división de honor de 
balo mano femenino, manteniendo la categoría que era de lo que se trataba y ya por fin; la confirmación 
de los ascensos en sus respectivas categorías del Getafe Sport (baloncesto) y del Videolisa (Futbol-sala) 
en una brillante temporada. 
Como se ve, un balance con sus más y sus menos, argumentos para todos los gustos. 

- MATERIALES DE COl\lSTRUCCION -

LA SOLEDAD, S. L. 
Gran exposición de azulejos 
Pavimentos y revestimientos 

en general 
Ladrillos - Yesos - Cementos 
Cf Por sacos y a granel Cf 
Rio Ebro, 26 - Teléf. 699 94 16 - PARLA 
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Decoraciones Pedro Rodriguez 

Un equipo con solera 
El equipo lleva más de 15 años funcionando, 12 como BANESTO luego como transportes ERSA TUR y 

desde hace 5 años como Decoraciones Pedro Rodriguez, la gente ha ido cambiando pero no mucho, 
aún quedan jugadores de esa primera etapa. 

f, 
~~ U.' .. •r. 
t ....__ l"~ 
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¿Qué recordaís de esos primeros añ'os? 

En aquellos años teníamos que ir a la liga 
de Parla, porque en Getafe no había com
petición de aficionados. Eso era una aven
tura todos los domingos, no sabíamos si 
teníamos más miedo de lo que podía pasar 
o más ganas de jugar. Eramos como los 
extranjeros de la competición y podía 
pasar de todo, pero no llegaba la sangre al 
río. 
Aún recordamos aquella época con cari
ño, eran fechas de goleadas y de partidos 
históricos, ganando más de una vez, con 7 
u 8 jugadores. Pero eso ya pasó, aquí en 
Getafe y cada año más, la liga se hace más 
competitiva y hay más igualdad entre los 
equipos. 

¿Qué problemas hay para formar un 
equipo aficionado como P. Rodriguez? 

Lo principal es crear un grupo de gente 
unido, que tenga ganas y afición, porque 

! 

todos tenemos problemas. Los jóvenes se 
casan, tienen hijos y se hace difícil dedicar 
tiempo al futbol.En nuestro equipo hay 
gente que lo ha dejado y vuelto después de 
2 ó 3 años porque les picaba otra vez el 
"gusanillo".Hay gente que está haciendo 
la mili y otros con 3 hijos, un poco de todo. 
Y es así como tiramos, con altibajos, una 
temporada nos sobran delanteros, otra nos 
faltan, unos años nos proponemos entre
nar y tomarlo más en serio y otros años 
vemos que no es posible. 

Y esta temporada,¿qué tal? 

Al principio muy bien, ganamos partidos 
difíciles, pero hemos terminado flojos y es 
curioso porque todos los aflos nos ocurre lo 
contrario que nuestro fuerte son las 2Q 
vueltas. 
Pero tenemos justificación, porque nos 
han castigado mu cho las lesiones ( eso es lo 
que se dice siempre,¿no?). 
Al final estabamos apuntados al trofeo de 
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las fiestas, pero no hemos podido partici
par. Entre ausentes y lesiones, nos hemos 
quedado con las ganas, ya no se podían 
hacer más fichas este año. 

¿ Qué temas solucionaríais vosotros, de 
las competiciones de aficionados que se 
organizan en Getafe? 

El problema fundamental son las instala
ciones deportivas. Algunos campos son 
antihigiénicos, es imposible ducharse 
("Giner de los ríos", "La Rabia", "Los 
Cristales"). En otros campos no cogemos 
todos los deportistas y hay que cambiarse 
por turnos , las instalaciones están fatal. 
Luego, algunos campos de futbol están 
impracticables, con baches, desnivelados, 
inclinados, etc. 
Esos son los más importantes porque lue
go, los arbitras, ¿qué te voy a decir? están 
en el nivel de los jugadores, es decir 
"aficionados" y no te puedes quejar, bas
tante tienen con aguantar la presión de 

"' 
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amigos y familiares de algunos equipos 
que a veces hacen algo más que apoyar a 
sus equipos. 

Vosotros que seguís haciendo fútbol-U 
¿qué pensáis del fútbol-sala que cada 
vez cuenta con más adeptos? · 

Resulta más fácil organizar un equipo de 
fútbol-sala, pues se necesita menos gente 
y luego hay más participación y cambios 
con lo cual todos juegan más tiempo. 
En cuanto al futbol grande se trata de que 
te guste. Tiene otras compensaciones, es 
diferente, hay más espacios libres y se 
necesitan otras cualidades físicas. Son dos 
deportes diferentes. 

¿Qué anécdotas podríais destacar de 
todo este tiempo jugando al futbol? 

Bueno nosotros siempre recordamos un 
año que nos invitaron a jugar en un pueblo 
y resultó que el campo era de hierba. No 
llevabamos botas adecuadas y el campo 
estaba recien regado. Aquello parecía 
patinaje en vez de futbol. Encima la hierba 
tenía medio metro de altura, hicimos de 
todo menos futbol. 
Pero fue divertido, que es de lo que se trata, 

(apunta otro de los miembros de P. Rodrí
guez). 
Nosotros, además, tenemos otra regla 
diferente a la de H. Herrera y creemós que 
con 9 se juega mejor que con ll. A veces, 
nos ha tocado demostrarlo y otras veces la 
regla nos ha fallado. 
Por otro lado, tenemos muy claro que lo 
mejor del partido son los "32 tiempos". 
Después de jugar, un par de caflas y una 
ración de oreja sirven para reponer fuerzas 
e intercambiar opiniones sobre el partido 
jugado. Aunque supone algún que otro 
retraso, es lo más interesante del partido. 
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Los trofeos son la parte positiva del 
deporte popular, las Instalaciones 
son, sin embargo, la asignatura 
pendiente de este deporte. 

¿ Cuáles son vuestros éxitos deportivos? 

Hombre, algunos si que hemos tenido, no 
muchos pero nos sentimos orgullosos de 
nuestra pequef\a vitrina, aunque hay copas 
que se han quedado en el camino, con 
anteriores patrocinadores. Pero bueno, 
son recuerdos de trofeos de fiestas como 
las del Bercial 88, I trofeo de la Amistad 
Fuentebella 83, campeón de grupo 86-87 
juegos deportivos municipales, 11 trofeo 
bar la Mancha (1 2 clasificado) etc, etc. Son 
un poco de nuestra historia.■ 

Miguel Martín 





Un año más, se va a celebrar 
durante las fiestas de nuestra 
localidad, el campeonato del 
club de ajedrez Xetafe. Las 
fechas señaladas para ello van 
desde el 8 hasta el 18 de Mayo. 
La subvención dada por la 
F.P.D. es de 150.000 pts. El 
sistemadejuegoqueseseguirá 
es el método suizo por el cual 
siempre juegan juntos aque
llos participantes que llevan 
una puntuación similar. La 
puntuación por cada partida 
ganada será de 1 punto. Los 
premios que se entregarán en 
este campeonato serán trofeos, 
la organización prevee gastar 
alrededor de 50.000 pts en 
premios. Los salones Empera
dor serán los encargados de al
bergar el campeonato. El dine
ro que se deberá pagar por el 
alquiler de los locales ronda las 
6.000 pts al día. Participarán 
50 ajedrecistas, 20 de los cua
les pertenecen al club 
Xetafe.Se espera también la 
asistencia de participantes de 
la zona sur. 
Para conocer la historia del 
campeonato y del club Xetafe 
hablamos con Javier 
Gutiérrez,directivo del club. 
Según nos contó, elcampeona
to lleva celebrándose 1 O años y 
durante los once años de exis
tencia del club, sólo hubo una 
ocasión en la que el campeona
to fue suspendido. En otra 
ocasión, se dieron premios en 

Restaurante 

metálico y acudieron ajedre
cista de élite que no habían 
estado presentes en otras oca
siones, los socios del club tu
vieron que poner dinero de su 
bolsillo para pagar el déficit. 
Al margen de este club, nadie 
suele organizar este tipo de 
campeonatos en nuestra loca
lidad. Unicamente, el año pa
sado el pub Channel organizó 
uno por su cuenta y riesgo. 
ElclubXetafeempezóen 1978 
y de sus fundadores sólo que
dan 3 directivos. Su sede está 
en el bar "Santa fe", sito en la 
c/ Rojas. La cuota de socio es 
de 300 pts. al mes. 
Los componentes del club 
suelen jugar su campeonato 
interno y la liga de Madrid. 
Javier nos confiesa que está 
bastante cansado, ya que la 
dirección del club supone bas
tante esfuerzo. La única satis
facción qu~ recibe está en las 
partidas que juega con los 
amigos. Ahora mismo su lugar 
de reunión está siendo refor
mado y los socios no se pueden 
reunir allí. 
A pesar de todas las dificulta
des, el club Xetafe sigue empe
ñado en defender aquello que 
realmente les llena, como es el 
ajedrez. Esperemos que este X 
campeonato de ajedrez sirva 
para crear nuevos aficionados 
y nuevos socios al club Xetafe. 

Raúl Castillo. 

EL NORTE 
Cervecería-Marisquería 

C/. Madrid, 20 
695 70 23 Teléf.: 
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Las autoridades municipales se apres
taron a recibir a la Virgen de los Ange
les a las puertas de la base aérea. 
Parece ser que este año hay mucho que 
rogar y pedir entre nuestros políticos, 
Ya se sabe, en junio las elecciones euro
peas, y las municipales a no mucho 
tardar. 
Alcalde y concejales alzan, como mues
tra la foto, sus ojos ( ¿y sus plegarias? ) 
hacia la Virgen. ¿Qué peticiones ha
rán?, ¿qué si un sillón más consistente, 
que si unos votillos extras?, quien más 
quien menos espera continuidad para 
los próximos 4 años. 

MIRANDO AL FUTURO 

Quienes no asistieron fueron los comu
nistas, ¿coherencia ideológica? no sa
bemos, el caso es que si luego reciben 
malos resultados electorales que no se 
quejen, hoy en día la lucha democráti
ca está muy reñida, y se necesitan todos 
los apoyos posibles. 
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Fiestas 89 

El Getafe 
lúdico 
y festivo - ' - ..... ,.-.J ;J 

1 

Entre los días 13 y 21 de mayo Getafe se viste de fiesta, una 
fiesta en las que multitud de asociaciones, partidos políticos 
y peñas han vertido su actividad desde hace algunas semanas 
para su preparación. Ahora todos sabemos lo que vamos a 
ver, ¿pero sabemos cuanto ha costado? 

Con anterioridad a las fiestas estamos 
disfrutando de la 61 Semana del libro en 
Getafe, que inició su andadura el día 5 de 
mayo, y que contará con presencia de 
importantes autores durante los encuen
tros que se celebrarán todos los días, como 
Rosa Montero, Elena Soriano, Cristina 
Alberdi ... El ayuntamiento ha optado un 
año más, a través de la delegación de 
festejos de la concejalía de Cultura., por 
organizar una feria del libro en el que los 
autores deben tener más importancia que 
la animación. 
Y de la mera coincidencia de fechas, la 
existente entre laferiadel libro y las fiestas 
patronales, a las actividades puramente 
lúdicas. 
La Casa Regional de Extremadura colo
cará su caseta en el solar de Juan de la 
Cierva, una caseta de 76 metros cuadra
dos, en la que van a desarrollar distintas 
actividades municipales. Por otro lado se 
hayan en plena fase de construcción de la 
carroza que se paseará por las calles del 
pueblo el día 20 de mayo, y que es una 
replica de la torre de la plaza de Trujillo. 
Pedro Aparicio, presidente de la Casa, 
está contento con su participación, "aun
que podía haberse gestionar algo más. 
De todas maneras vamos a actuar con 
otras casas regionales". 
La Casa de Andalucía mantiene las mis
mas actividades que la Casa de Extrema
dura. También están construyendo su 
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carroza, para la que cuentan con una sub
vención municipal de 100 000 ptas, como 
todas las asociaciones que la hacen, y la 
caseta, que también situarán en el solar de 
Juan de la Cierva, una caseta que contará 
con 375 metros cuadrados. 

Las Peñas 

La Peña .. taurina San Isidro centra la 
mayoría de las actividades de sus miem
bros en los encierros. Ellos son los organi
zadores de la becerrada, junto con otras 
peñas, del reparto de carne que tendrá 
lugar en el Cerro, y de las charangas que 
acompañan al encierro. Pero no todo ha 
sido tan feliz durante la planificación. 
Javier González, presidente de la peña, 
no se siente satisfecho con el recorrido de 
los encierros. "No queremos ser copartí
cipes del riesgo que se corre con ese 
trazado y esa plaza". Y estos peligros los 
resume en las curvas, "Cuando las reses 
llegan a las curvas, se paran y atacan al 
bulto". Esto le ha impulsado ha plantearse 
una lucha dialéctica con el ayuntamiento, 
sobre todo dirigida al concejal de Cultura, 
Rafael Caño, "los criterios de Rafael 
Caño y compañía no están claros, quie
ren que les demos todo hecho", y este 
conflicto de criterios les ha llevado a 
pensar nombrar a Caño persona non-grata 
para la peña. 
Así pues, se plantearon dos recorridos 

alternativos, por la calle Madrid y por Juan 
de la Cierva, pero no fue posible y por ello 
han aceptado el recorrido, semejante a los 
anteriores pero con la eliminación de la 
curva de la calle Cuenca, "pero este es el 
último año que se acepta y participa
mos". 
Otra reivindicación que viene haciendo la 
Peña Taurina San Isidro se refiere a la 
construcción de un coso polivalente, en el 
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que no solamente se realizarían corridas 
de toros, sino otras actividades que actual
mente tinen que discurrir en carpas. Pare
ce que el proyecto deben presentarlo cuan
do finalicen las fiestas. 
La pefia no tiene ningún tipo de subven
ción. "Los únicos que la tienen son las 
asociaciones de vecinos y las casas regio
nales, nosotros somos entidades de se
gundo o tercer orden. Las casas regio-
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"Habría que gestionar el acondicionamiento de la 
nave ... este año hay problemas con las plataformas 
superiores de las carrozas ... " 

---------------------------
nales son los niños bonitos de este ayun
tamiento". 
La pef!a PCEros ha organizado, como 
bien dice Javier, la guerra por su cuenta. 
El lugar donde situarán la caseta y realiza
ran sus actividades es el aconstumbrado y 
atípico centro cívico de Juan de la Cierva. 
Actividades muy prolíficas, con actuacio
nes de las casas regionales, juegos para 
niflos, como la gincana, una carrera de 
bicicletas con obstáculos, participación 
con la 31 edad, deporte y juegos de mesa. 
Esta pefta parece no tener ningún proble
ma. "La cuestión de las fiestas y las 
relaciones con el ayuntamiento va bas
tante bien, aunque claro, nuestra gue
rra es distinta". También participaran 
Javier y sus compafteros en el desfile de 
carrozas y, por ello, se encuentran en plena 
fase de elaboración de esta, contando con 
las 100 000 ptas. del ayuntamiento, "que 
realmente se quedan un poco cortas". 
Ezequiel, de la peña La Amistad, sólo 
tiene una queja, las condiciones de la nave 

donde se trabaja en las carrozas, sita en la 
calle Verónica. "Realmente creo que 
habría que gestionar el acondiciona
miento de la nave, ya que existen una 
serie de carencias importantes, como 
servicios. Además, este año hay proble
mas con las plataformas superiores de 
las carrozas ... ". Unas carrozas para las 
que la aportación monetaria del ayunta
miento le parece "suficiente, pero si el 
ayuntamiento quiere un día de carrozas 
mejor, es necesaria una subvención ma
yor". 
Los de la peña La Amistad no son "per
sonas de caseta", aunque este año se han 
planteado la posibilidad de conseguirla, 
pero finalmente no se decidieron. 
Principalmente participan en actividades 
de tipo deportivo, aunque el día 18 de 
amyo harán una excepción para preparar 
una comida para la tercera edad junto con 
la pefla PCEros. 
Ezequiel no es de la opinión de que el 
ayuntamiento sólo se acuerde de las peñas 
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durante el periodo de fiestas, "está en 
contacto con nosotros durante todo el 
año". 
La peña El Madero alarga las fiestas hasta 
el día 27 de mayo, con distintas actuacio
nes de grupos regionales y verbenas, prue
bas deportivas, juegos para niños y un 
homenaje a la tercera edad ese último día. 

Un presupuesto fuerte 

Con un presupuesto que asciende, por 
ahora, a treinta y un millones de pesetas, 
la autoridad local, a traves, más concreta
mente, de la concejalía de cultura, ha 
afrontado la organización de las fiestas-89 
de Getafe. 
Las carrozas han costado entre 3 y 4 
millones de pesetas, pues aparte de la 
ayuda de 100 000 pesetas para cada carro
za, debe dotarlas de una cobertura de 
grupo. 
Los toros se llevan entre 7 y 8 millones del 
presupuesto. Aunque en el pliego de con
diciones se contaba con seis millones, hay 
que tener en cuenta las 750 000 pesetas de 
la poliza del seguro y las 600 000 de los 
servicios médicos. 
Las actuaciones se llevan entre 14 o 15 
millones, ocho de los cuales ingresan 
directamente en los grupos que tocan. La 
Orquesta Mondragón es la más cara en 
este sentido, alcanzando una cotización de 
3 600 000 pesetas. Algunos se preguntan 
si así se paga el caché televisivo de Javier 
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Con un presupuesto que 
asciende, por ahora, a 
treinta y un millones de 
pesetas, la autoridad local, a 
traves, más concretamente, 
de la concejalía de cultura, 
ha afrontado la 
organiwción de las 
fiestas-89 de Getafe. 

-------------
Gurruchaga. 
El resto de los grupos ya se mantienen por 
debajo del millón, que es lo que cobra El 
Combo Belga. Heavys y folklóricas se 
cotizan al mismo precio, así Muro y 
María del Monte recibiran en tomo a las 
900 000 pesetas. Paco Ortega e Isabel 
Montero, que este fin de semana le canta
ron a la luna de Valdemoro, 800 000 ptas. 
Un Pingüino en mi ascensor se llevará 
760 000 pesetas cuando toque, el día 21, 
como culminación de las fiestas. 
Los grupos de Getafe no son tan afortuna
dos, aunque al menos, por una vez al año, 
encontrarán cancha en sus propio pueblo y 
gente dispuesta a escucharlos. Casi todos 
cobraran 50 000 pesetas y dispondrán de 
un equipo alquilado por el ayuntamien
to de 200 000 pesetas. Ellos son Floren-
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cio Uribe, Melissa, Gizenth, Los Meños, 
encuadrados en rock duro (?), Titanic, 
Rasta, Los Macana, Delghetto, que no 
Delguetto, y Derrame Cerebral, 
En polvora se quema un millón doscien
tas mil pesetas, que es lo que cuestan los 
fuegos artificiales. Cada verbena se lleva
rá unas 24 000 pesetas y la XI Exposición 
de Agricultura Artística unas 150 000. 
PCEros se lleva una ayuda de 400 000 
pesetas para sus actividades, "ya que es 
un punto histórico, aunque somos con
cientes de que lo que hacen vale más". 
Doscientas mil se llevan como ayuda los 
organizadores de los festejos taurinos, 
En la concejalía de Cultura no ven los 
conflictos planteados por las peñas de ese 
modo. Para ellos no es cierto que se prefie-
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Los toros se llevan entre 7 y 
8 millones del presupuesto. 
Aunque en el pliego de 
condiciones se contaba con 
seis millones, hay que tener 
en cuenta las 750.000 
pesetas de la poliza del 
seguro y las 600.000 de los 
servicios médicos. 

-------------
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La Orquesta Mondragón es 
la más cara en este sentido, 
alcanzando una cotización 
de 3 600 000 pesetas. 
Algunos se preguntan si así 
se paga el caché televisivo 
de Javier Gurruchaga. 

-------------
ra a las casas regionales por encima de otro 
tipo de asociaciones. Por otra parte, la 
problemática del recorrido de los encie
rros, que tanto preocupa a la Peña Tauri
na San Isidro, no presentaba más opcio
nes. La idea de iniciarlos en las confluen
cia de la calle General Palacio y Escaflo, 
no fue posible ante la presencia de una 
protección metálica en uno de los solares 
cercanos al recorrido, lo que representaba 
un grave peligro. 
Por otra parte, "la nave de la calle Veró
nica, donde están las carrozas, se en
cuentra en mejores condiciones que 
nunca. Se está intentando conseguir 
servicios, que ya fueron destrozados 
hace algunos años, aunque en los últi
mos tiempos el comportamiento de 
todos los que trabajan en la nave es 
encomiable". 

Esta es la cara oculta de unas fiestas de las 
que todos disfrutamos gracias al trabajo de 
unos pocos. Gran parte de la labor sólo 
espera al sábado día 13 para comenzar a 
dar frutos. Dentro de poco las calles de 
Getafe se llenaran de fiesta. Que ustedes lo 
pasen bien. ■ 

Soledad Galiana 

GETAFE EXPRES 

La asistencia y 
participación 
de los getafcses 
en sus fiestas 
vuelve a ser 
masiva. 

"Los únicos que tienen subvención son las asociaciones 
de vecinos y las casas regionales, las peñas somos entidades 
de segundo o tercer orden" 

---------------------------
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C/. EUGENIO SERRANO, 20 

CLINICA DENTAL 
• ORTODONCIA • LIMPIEZA POR ULTRASONIDO 
• ENDODONCIA • OBTURACIONES (EMPASTES) 
• CIRUGIA ORAL • TRA T A!VIIENTOS DE PREVENCION 
• ODONTOPEDIATRIA 

• ODONTOLOGIA GENERAL 
• PROTESIS FIJAS Y REMOVIBLES 

Consulta diaria mañana y tarde previa petición de hora 

PRESUPUESTOS GRATUITOS 

C/. Perales, 2 Local -•- Tel. 696 75 32 
G ET A FE (Madrid) 
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Feria de Getafe 

APOR TODAS 

Este año la cosa va en serio. Fiesta de lujo, con carteles esperan
zadores para lo que promete ser la segunda feria taurina más 
importante de la provincia de Madrid, detrás, lógicamente, de la 
de San Isidro. Si hay suerte, Getafe contará en un futuro próximo 
con plaza de toros fija, y no portátil, como hasta ahora. 
Para tal evento, este año están programadas tres corridas, tres 
novilladas -una de promoción- y una becerrada popular. Los 
empresarios son Angel Torres y Angel Guzmán, quienes cuen
tan además con el apoyo de tres peñas y del ayuntamiento. El 
presupuesto global alcanza los 25 millones de pesetas y la 
subvención por parte del ayuntamiento es de 6 millones, cifra que 
se queda un poco corta a ojos de los organizadores. 
El coso de la feria, instalado en el solar de la A venida Juan de la 
Cierva, podrá albergar a 3.500 personas. Los festejos darán 
comienzo a las siete de la tarde, a excepción del día 13, que 
empezarán a las seis y media. 
A pesar de lo arriesgado del tema, por la coincidencia de la feria 
con la de San Isidro, Angel Torres afirma que "puede ser un éxito 
y sentar precedente de cara a las ferias venideras". Y la verdad 
es que color no le falta. Así pues, "suerte, vista ... y al toro". ■ 

CARTEL DE FERIA 

Día 13 de Mayo. 
Novillada con picadores: ocho novillos de l\1a
nuel Beníkz para los L'spadas Manolo, Benrnrd 
Marsella, Ramún Escudero y l\1arco Girún. 

Día 14 de Mayo 
Corrida concurso de ganaderías con el lOíL'O de 
.Juan Antonio Esplú, ,José Antonio Carretero y 
El Fundi. 

Día 15 de Mayo 
Corrida de toros: seis toros de Aldeaquemada 
para los espadas Carmelo,.Juan Rh·era y l\1arrns 
Vah·erde. 

Día 16 de Mayo 
Novilladadepromocion: cuatro novillos de Felipe 
Triguero para el rejoneador Borja Baena y los 
espadas Leonardo Coronado, García lligares y 
.Javi Campillo. 

GETAFE EXPRES 

Día 19 de Mayo 
Becerrada local: tres añojos y dos vacas de 
Cabrero y Gonzúlez para los simpatizantes de las 
¡JL·ñas La Oreja, San Isidro y Manolo, así como 
para todos los asistentes. 

Día 20 de Ma)'O 
Corrida de toros: dos toros de Nicolús Mateo y 

cuatro toros de Mari Carmen Camm:ho para el 
rL'joneador Ginés Cartagena y los espadas .José 
Antonio Carretero y ,José Luis Bote. 

Día 21 de Mayo 
Novillada con picadores: seis novillos del Mar
<¡ués de Tobal para los espadas Manolo, El .Javi y 
.Julio Martínez. · 

Día 25 de Mayo 
Novillada con picadores: seis novillos de .José 
Escolar para los espadas ,Joselillo, Fernando 
Cúmara y Angel Martínez. 
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-----------Cultu►a 
Muestra Nacional 

de Música de Cámara 

Esta Muestra para jóvenes intérpretes (que no superen los 30 
años) se realiza dentro de varios ciclos: 
Ciclo primero: "Los jóvenes interpretan la música antigua": 
Medievo, Renacimiento y Barroco. 
Ciclo segundo: "Los jóvenes interpretan la música romántica": 
Siglos XVIII, XIX y XX. 
Ciclo Tercero: "Los jóvenes interpretan la música actual": 
Música de autores vivos. 
De los 3 ciclos serán seleccionados nueve solistas o conjuntos, 
que no sobrepasen los 8 componentes. Mientras que para el 
segundo sólo podrán participar conjuntos. 
La inscripción en esta muestra se puede realizar en los Servicios 
de Juventud de cada Comunidad autónoma sin sobrepasar la 
fecha del 1 de septiembre. 

Ayudas para jóvenes 
creadores. 

~rtes plásticas y visuales. 

@ 

A partir de este mes 
podrán conocerse 
los agraciados de 
estas ayudas conce
didas por las comu
nidades autónomas 
para los jóvenes 
creadores que las 
solicitaron. Se trata 
de unas 150.000 pts. 
cada una para la 
modalidad de foto
grafía, y un máximo 
de 5 ayudas de 
350.000pts. para la 
modalidad de las 
instalaciones. 

CLINICA VETERINARIA 

«ACUARIO» 
Capellanes, 7 - GETAFE 

Teléfono 682 33 31 
TeL Part. y Urgencias 217 63 83 

Analisis, Rayos X, Cirugía, 
Vacunaciones, Peluquería 

Horario: 
Laborables: 10-13.30 y 17-Z0.30 horas 

Sábados: 10-13.30 horas 
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Tras el ciclo de Eric Rhomer, que no ha encajado en las 
cabezas cuadriculadas de los telespectadores pro-pelí
culas americanas, podremos ver en TV2 un ciclo de 
Nikita Mikhalkov, el director de "Ojos negros", una de 
las mejores películas que hemos podido contemplar en 
los cines españoles. 
Este director ruso, también actor, cuenta en su haber 
con. 8 películas rodadas desde el 75, de las cuales sólo 
veremos algunas en TV. Mikhalkov, admirador de 
Chejov, imprime a sus obras una especial sensibilidad 
nacida de su necesidad de expresarse. Precisamente 
para ello suele utilizar adaptaciones de novelas de escri
tores rusos como Chejov o Goncharov, de forma que 
realiza más bien un estudio de los propios hombres que 
escribieron las historias. Mikhalkov refüa una relectu
ra activa de sus admirados escritores en sus películas. 
Este lunes podremos ver ''Pieza incompleta para piano 
mecánico" que el mismo Nikita calificó de su Chejov del 
76 frente a "Ojos negros", su Chejov del 86, diez años 
más tarde. Con su película del 86, Niki ta Mikhalkov sale 
de las fronteras rusas, no sin problemas burocráticos y 
en forma de producción italiana. Precisamente las difi
cultades de este tipo han frenado al joven director ruso 
para realizar su ansiada película acerca del novelista 
ruso Griboedov. Son los incomprensibles retrasos del 
cine ruso cuando el guión está preparado desde hace dos 
años y se oferta dinero americano; todo depende de la 
política cinematográfica internacional seguida por el 
país de la perestroika. 

Lunes 8: 
Lunes 15: 

Lunes 22: 
Lunes 29: 

Esther García 

Películas del ciclo 

"La esclarn del amor". 1976. 
"Pieza incompleta para piano 
mecánico". 1976. 
"Cinco Tardes". 1978. 
"Algunos díéls en lél vida de 
Oblomm''. 1979. 
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1 M PRENTA-PAPELERIA 
IM PRESOS SOCIALES Y COMERCIALES 
TARJETAS DE BODA. VISITA Y COMUNl8NES 

MATERIAL ESCOLAR Y DE OFICINA 
LI BROS DE TEXTO 

Plaza Escuelas Pías, 4 
Teléf . : 695 68 20 GETAFE (Madrid) 
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De mis apuntes recopilados en el 
archivoparroquialdeGetafe, les 
daré noticias en sucesivos artí
culos; estos abarcan desde el 
siglo XV, año 1477, a nuestros 
días, contabilizando nada me
nos que 512 años y unas 20 
generaciones de getafenses. 
En 1509, empiezan a inquietarse 
los vecinos de Getafe; estaban 
tomando conciencia de que les 
resultaba pequefia la iglesia. Se 
sucenden año tras año las repa
raciones y en 1514 cansados de 
parchear las paredes de la vieja 
iglesia mudéjar deciden empe
zar las obras más en serio, empe
zando por la torre. Para ello, son 
contratados los maestros alari
fes, Pedro de Costanza y Diego 
de Mendoza, que ante Francisco 
de Narres, escribano vecino de 
Madrid, firman concierto por 
valor de noventa y cuatro mil 
maravedís . 
La torre ese año de 1514, era de 
la siguiente forma: En la parte 
inferior una sala tipo cuarto tras
tero de donde parte una bonita 
escalera de ladrillo entrelazado 
construida dentro del muro de la 
torre. Escalera que discurría por 
las cuatro paredes de la torre, 
hasta alcanzar las almenas, de
jando en su recorrido acceso a 
dos cuartos rematados con bo
vedilla de ladrillo (tipo ojival) y 
de extraordinario mérito. Hoy 
esta escalera termina en el tercer 
cuarto, deduciendo que subirían 
a las almenas por una escalera 
idéntica a la actual, ya que se 
pueden ver tres escalones y algo 
de bovedilla, así como el finali
zar del muro interior de la torre a 
la altura de la ventana que da 
acceso al tejado del pórtico, 
también se ven vestigios de 
haber en su día una escalera 
viéndose varios escalones relle
nos de escombro, por lo que sin 
lugar a dudas por ahí debió ir la 
primitiva escalera por donde 
subían a las almenas y con la 
obra la inutilizaron, descono-

GET AFE EXPRES 

ciendo si aún está en condicio
nes aprovechables o por el con
trario la taparían con mezcla y 
piedras para dar consistencia al 
muro. 
La obra de ampliación en 1514 
consistió en subir las paredes de 
la torre desde las almenas unos 
ocho metros, para eso debieron 
derribar la bovedilla del último 
cuarto y las almenas, siendo la 
edificación nueva más estrecha 
que la vieja, es decir, dejaron 

· casi un metro de pared primitiva 
al exterior, volvieron a edificar 
las almenas e hicieron una esca
lera adosada a la pared interior 
por donde subían a la azotea y 
almenas . 
De esta forma la torre se convir
tió de dos cuerpos con una edifi
cación más esbelta, situaron el 
campanario, que antes estaba en 
el centro del tejado, y habilitaron 

La torre Mudéjar 

los dos cuartos superiores en 
calabozo para aquellos que in
fringían las leyes de la época. 
En esta obra, desapareció la 
bovedilla del último cuarto y fue 
cuando taparon la escalera que 
anteriormente apuntaba. 
LaaldeadeGetafedebióconfor
marse, pues ia torre ganó en al tu -
ra siendo aún más vistosa que la 
anterior. Después, en el siglo 
XVII, año 1636, se realiza la 
obra de la torre tal y como está 
hoy. 
Sería bueno que estos pequeños 
detalles fuesenrecogidos por los 
estudiosos en la arquitectura y el 
arte, enriqueciéndolos en conte
nido y narra ti va, ya que de todos 
es sabido que las raíces e historia 
de los pueblos, su principal 
fuente de información, son los 
vestigios que les rodean. 
El origen de Getafe, con un estu-

dio a fondo de su torre mudéjar, 
quizas empezaría a obtener con
clusiones más coherentes que 
las actuales . No olvidemos que 
estas tierras fueron ganadas a los 
moros por el rey Alfonso VI, en 
1083, y nos dice el fuero de 
Madrid, año 1212, que cuando el 
rey Alfonso VI ganó la villa de 
Madrid y sus tierras, ya existía la 
iglesia de San Nicolás con su 
bonita torre mudéjar de Getafe. 
Hoy con las obras realizadas en 
la torre, se ha descubierto esta 
escalera, la que en numerosas 
ocasiones yo notifiqué de pala
bra a varios estudiosos y autori
dades municipales y eclesiásti
cas. 
Artículo tomado de mis apuntes 
para editar un libro de historia de 
Getafe que en su día fue rechaza
do por el ayuntamiento alegando 
que no tenían dinero. 
Hoy el ayuntamiento tiene otro 
libro dedicado al hospitalillo de 
San José: libro que el Señor al
calde me pidió escribiese: cosa 
que realizamos Víctor Manuel 
Muñoz y yo, prologado por 
Andrés Diez. Al parecer lleva el 
mismo camino que los anterio
res por parte del ayuntamiento. 
Naturalmente así no se fomenta 
la historia de los pueblos y el 
señor alcalde y el señor concejal 
de cultura saben muy bien lo que 
aquí expongo, y eso que econó
micamente jamas pedí nada, "no 
como otros". Por el contrario, en 
una ocasión y para mis artículos 
sobre los P.P. Escolapios de 
Getafe pedí se me facilitase mi 
labor con unas fotocopias del 
archivo municipal y me dijeron 
que las tenía que pagar. 
Este es el agradecimiento que 
tengo por parte del ayuntamien
to, siendo y con bastante mar
gen, el que más datos inéditos ha 
aportQdo para la historia de Ge
tafe. 

Marcial Donado 
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Deacon Blue 

\ 

When the world knows your name 
Cómplices 

Angeles 
Desangelados 

Es una pena que de Deacon 
Bine, más concretamente de 
su nuevo Lp, sólo se conozca 
un tema, el archipopular single 
Real Gone Kid . Esta canción 
es buena, bailable, pero en este 
disco, When the world knows 
your name, algo así como 
"cuando el mundo conozca tu 
nombre", hay canciones de la 
misma calidad o, incluso, me 
atrevería a decir que mejores. 
Todo es cuestión de gusto. 

En este plástico los Deacon 
Blue se han atrevido a todo o 
casi todo. Canciones básicas y 
resultonas, temas más compli
cados, o arreglos de piano, 
como Wages Day, armónicas, 
en Your constant Heart, o de 
acordeón, como en Queen of 
the new ye ar, nos revelan a un 
grupo polivalente, que no des-

• DISCOS DE IMPORTACION 

• VIDEOS MUSICALES 

• CAMISETAS 

DISCOS 
San José de Calasanz, 3 
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precia ningún tipo de raíces y 
menos aún de las suyas propias 
(no hay que olvidar que son 
escoceses; esto va por el últi
motitulomencionado,con una 
aceleración final que da el 
contrapunto adecuado. 
Y junto a los temas moviditos, 
con predominio del dúo básico 
guitarra y batería, hay otros de 
un talante más relajado, como 
Love and regret u Orphans, 
canciones realmente atmosfé
ricas -no sabrás que es ésto si 
no has oido los temas lentos de 
grupos como Prefab Sprout, 
de nuestro encantador Paddy
, de esasque crean un ambiente 
especial. 
Lo que sí es constante en el 
grupo son los juegos vocales 
Ricky Ross y Lorraine Mcln
tosh. Esto es lo que yo llamo 
coordinación de voces. Temas 
acabados en un disco casi des
conocido. Esperemos que 
cuando el mundo conozca su 
nombre las cosas cambien. 

Los títulos de resonan
cias bíblicas parece 
que le gustan a este 
dúo, compuesto por 
Teo Cardalda y Ma
ría Monsonis. De las 
míticas Manzanas, 
que tanto dieron que 
hablar, a los ángeles. 
El problema que puede 
plantearse a un grupo 
que hace la música que 
le gusta, y que vende lo 
que hace, es que vuel
va a hacer lo mismo. 
En el caso de Cómpli
ces, esto no llega a ser 
un pecado. Un plástico 
bien hecho, noen vano 
Teo tiene experiencia 
como productor 
(Ketama, Primavera 
Negra) y como 
músico, Golpes Bajos 
y colaboraciones con 
Nacho Cano. Temas 
audibles¡, interesantes 
en sus iletras y con 
buena resolución mu
sical. Mis favoritos 
son Antes de Salir del 
limbo, Lunático y 
Milicia Cruel. 

Soledad Galiana 

• TODAS LAS NOVEDADES EN 
DISCO CASSETTES y 
COMPT DISC 

• AGUJAS PARA DISCOS 

LENNON 
Teléfono: 682 59 22 • GETAFE (Madrid) 
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EQUILIBRADO de ROTORES 
EJES 
TURBI-NAS 

POLEAS, etc. 

e I. G - Parcelas 23-24 
Poi ígono San Marcos 

Teléf. 682 16 22 
GETAFE (Madrid) 
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____________ Ocio_ 
GENEALOGIA Y HERALDICA 

Sarasqueta 

Procede de tierra de Cixa, 
en la Baja Navarra, donde 
se apellidaron Echepare 
de Sarasqueta. Pasaron a 
Guipúzcoa y Martín de 
Sarasqueta probó su hidal
guía en Eibar, en 1625. 

ARMAS 

De gules, con un águila, de 
plata, y bordura angrela
da, de plata. 

FARMACIAS DE GUARDIA 
(la que consta en primer lugar _permanece 
abierta durante todo el día, la segunda cierra 
a las 10 de la noche) 

Día 11 C/ Sánchez Morate, 11 y 
C/ Cervantes, 5 

Día 12 C/ Aragón, 16 y 
C/ Madrid, 85 

Día 13 C/ General Pingarrón, 9 y 
C/ Granada, 3 

Día 14 C/ Aragón, 34 y 
C/ Perales, 11 

Día 15 C/ Alonso de Mendoza, 24 y 
Pza. de la Constitución, 10 

Día 16 C/ Garcilaso, 42 y 
Avda. de Los Angeles, 9 

Día 17 C/ Pintor Rosales, 2 y 
C/ Alicante, 4 

TELEFONOSDEINTERES 

Ayuntamiento: 
Policía Nacional: 
Policía Municipal: 
Protección Civil: 
Bomberos: 
Correos y Telégrafos: 
Juzgado nºl: 
Juzgado nº2: 
RENFE: 
Autobuses Urb. del SUR: 
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695-03-04 
695-80-44 
681-33-62 
695-60-47 
696-07-08 
695-47-17 
682-98-17 
682-03-13 
695-82-94 
695-24-70 

CRUCIGRAMA 

1 
2 

! 1 1 1 1 
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HORIZONTALES: 1. 
Apellido presentador 
de televisión. - 2. 
Símbolo del molibde
no. Al revés, prefijo 
que significa Tierra. 
Letras de seco. - 3. Al 
revés, observe. Utili
zar. - 4. Apellido tore
ro. - 5. Preposición. 
Imponer castigo. Cin
cuenta. - 6. Embarca
ción. Cóleras. - 7. Al 
revés, relató. Lo más 
vil y despreciable. - 8. 
Personaje de la serie televisiva "Fama". Pronombre per
sonal. - 9. Lo llevan los coches para alumbrar. - Al re
vés, mamífero carnicero (fem. ). 

VERTICALES: 1. Grupo musical. Séptima letra. - 2. Pe
ríodo de tiempo. Al revés, elevada. - 3. Vocal. Infundir 
respeto. - 4. Quebranta. Metal precioso. - 5. Infusión. 
Solo. - 6. Dar vivacidad al ingenio. Al revés, interjección 
de dolor. - 7. Quinientos. Duquesa de York. Primera 
consonante. - 8. Se atreven. Vallado. - 9. Estilo de nata
ción. Al revés, lo que ilumina las cosas. 

SOLUCION AL CRUCIGRAMA 
DEL N2 ANTERIOR 
HORIZONTALES: l. Mondragón.-2. Atorar. Re.-3. So. 
IC. li.-4. S. Alias. J.-5. Isa. Nn. Te.-6. Ea. Peatón.-7. Lupa. 
Ra. N.-8. Na. Carey.-9. Carvajal. 
VERTICALES: l. Massiel. C.-2. Oto. Sauna.-3. No. Aa. 
Par.-4. Dril. Pa. V.-5.Racine. Ca.-6. Ar. anaraJ.-7. G. Is. 
Tara.-8. Ori. To. El.-9. nE. Jenny. 

JEROGLIFICO 
¿Cómo cruzarán el 
lago? 

SOLUCION 
A LA SOPA DE LETRAS 
DEL Nº ANTERIOR 
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EUROCOR, S. A. 

ALMACEN CORTE DE CHAPA A MEDIDA 

Políg. San Marcos 
C /. G - Parcela C - 22 
Teléf. 682 81 82 

Ap. Correos, 48 - Getaf e 
28900 Getafe (Madrid) 
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Si quieres enterarte de todo lo 
que pasa en el mundo, tienes 
24 ocasiones diarias para 
hacerlo. 

A todas las horas en punto te ,~ 
damos puntual información de 
lo que ha pasado, de lo que está 
pasando y de lo que va a pasar. 

Como ves, si quieres, te vas a 
enterar. 

CADENA RATO 

60 Emisoras y tú, 
en Cadena. 

C A D E N A R A T O G E T A F E 101.8 F.M. 

En Cataluña 

INFORMACION REGIONAL, COMARCAL Y LOCAL: 

08: 15 HOY EN MADRID SUR n 
ce CADENA CATALANA 

14:15 MEDIODIA SUR 

Flashes Informativos a las 09:30, 10:30, 11:30, 12:30 y 13:30. 

Realizan: ESTHER BARCIA Y MIRIAM DE LAS HERAS. 



_f.11tilo f.1tp►e1 ________ _ 

JAVIER GONZALEZ 

U na parte de la fiesta 

Javier es presidente de la peña 
taurina San Isidro. En ella 

organiza cada año esos 
encierros en los que grandes y 

chicos disfrutan de los 

Javier nació hace treinta y nueve afios en 
Borox (Toledo), cuna de Domingo Orte
ga y pueblo de gran afición taurina. Al 
terminar el bachiller elemental, decidió 
ponerse a trabajar, tras plantearse la duda 
de seguir en el colegio "pasotando" o 
introducirse en el mundo del trabajo. 
Tenía entonces catorce afios. Su primer 
empleo lo consiguió en un almacén de 
embutidos, donde permaneció tres afios. 
Cuando sus padres vinieron a Getafe, 
montaron un negocio familiar -una casa de 
comidas-, a partir del cual Javier estable
ció las bases sobre las que afios más tarde 
se asentaría su actividad laboral. En la 
actualidad, ocupa el cargo de delegado 
nacional en Mita España, cargo que le 
permite realizar continuos viajes por el 
país, llegando a recorrer alrededor de 
cinco mil kilómetros al mes. 
Casado y con cuatro hijos, Javier tiene un 
hobby muy particular, la fiesta -fiesta de 
toros-, por tradición de la familia y del 
pueblo que le vio nacer. Entre sus prefe
rencias se entremezclan la "esencia en 
frasquitos" de Curro y el "arte y estilo" de 
Espartaco. 
Javier es hoy por hoy presidente de la Peña 
San Isidro y de la Asociación de Vecinos 
del mismo barrio. La idea de la pefia surgió 
a raíz de una reunión entre un grupo de 
aficionados al tema taurino en nuestra 
localidad. Tras el inicidente ocurrido hace 
ya unos afios , en el que una persona perdió 
la vida, la reunión con el entonces concejal 
de cultura desembocó en la feliz idea de 
retomar las fiestas taurinas en Getafe. 
"Había una fuerte demanda, clamor y 
gente interesada por el mundo de los 
toros". La historia de la pefia viene de 
mucho tiempo atrás y Javier lleva al cargo 
de la entidad once afios. 
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Entre sus 
pre/ erencias se 
entremezclan la 

"esencia en 
frasquitos" de Curro 
y el "arte y estilo" de 

Espartaco. 

particulares "san f ermines" de 
Getafe. Es hombre de viajes, 
fiestas y amigos, conocedor del 
especial encanto de la feria 
taurina ... y una parte de ella. 

Afición Taurina en Getafe 

Como todos los afios por estas fechas, 
Getafe se viste de gala. Una parte impor
tante de la celebración son los encierros y 
corridas de toros -más bien a modo de 
escaparate- en la plaza portátil que se 
monta para la ocasión. 
Javier es uno más de esos hombres, muje
res y nifios que en estos días llenan las 
calles de nuestro pueblo en busca de la 
alegría y el color que hay en ellas. Su 
afición se remonta a los primeros años de 
su juventud, cuando él y otros chavales del 
pueblo marchaban a una finca cercana a 
"incordiar a las reses". Esa afición es la 
que sobrevive aún hoy, y la que piensa 
transmitir desde la peña, con el resto de sus 
compafieros. Ahora están llevando a cabo 
una recopilación de documentos, del 
Getafe y de los toros de hace más de diez 
años. 
En la Peña San Isidro hay una vida social 
muy activa. A partir de cien pesetas de 
cuota mensual, se llevan a cabo excursio
nes, concursos ... y se programan todo tipo 
de actividades, no siempre restringidas al 
ámbito taurino. "Se trata de participar; 
yo disfruto con las salidas al campo, 
organizando comidas y merendolas 
para toda la gente". 
Con respecto al tema de la plaza portátil, 
Javier afirma que la Peña San Isidro lleva 
ya algún tiempo negociando la construc
ción de una plaza fija para Getafe. "No 
hay plaza porque el ayuntamiento no 
quiere". 
Para dentro de poco, piensan sacar a la luz 
un proyecto, que ellos definen como "coso 
polivalente", en el cual quedarían refleja
das una serie de actividades abiertas que 

GETAFE EXPRES 
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Su afición se remonta a los primeros años de 
su juventud, cuando él y otros 

chavales del pueblo marchaban a una finca 
cercana a "incordiar a las reses" 
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con el tiempo harían ganar en rentabili
dad. Dicho proyecto ha sido defendido 
principalmente por la Peña San Isidro. 
Pero hasta que se haga realidad, Getafe 
tendrá que conformarse con un coso tauri
no que podría albergar para este año a unas 
3.500 personas y que desaparecería una 
vez finalizadas las fiestas. 

Javier se considera un getafense convenci
do. A pesar de no haberolvidado sus raíces 
y que los recuerdos del pueblo todavía 
afloran a su mente, cree haber encontrado 
en Getafe un "algo" perceptible desde 
cada uno de sus rincones y plazas. Es de los 
que gustan pasear por el "tontódromo" de 
la calle Madrid y disfrutar del verdadero 
sabor de la amistad. En sus viajes por 
España ha concocido gentes y lugares 
distintos; envidia el cálido rojo de Anda
lucía y admira el frío acogedor de las 
gentes del norte. Su verdadero camino era 
la política, pero no pudo ser. Como hom
bre activo y emprendedor, se define con
trario al "pasotismo" y a las actitudes que 
no llevan a ninguna parte. Su ideal sería 
cambiar el mundo; por ahora se conforma 
con que la gente participe más en las 
cuestiones que le afectan. Este es un buen 
momento. 

Manuela Ortiz 
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